



Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Volume 6, No. 8, 5 de mayo de 2009.

Para acceder al texto completo de Puentes Quincenal en versión PDF, haga click [aquí](#).

TITULARES REGIONALES

[Latinoamericanos podrían sufrir sanciones comerciales por "incumplimiento" en propiedad intelectual según USTR](#)

Luego de revisar el estado de la protección y cumplimiento de las leyes sobre derechos de propiedad intelectual (DPI) en 77 países, el USTR consideró que 46 de ellos no están realizando un trabajo adecuado y los colocó en distintos niveles de prioridad

[Mercosur se reúne para debatir crisis y proteccionismo](#)

Los presidentes de los socios "mayores" del Mercado Común del Sur (Mercosur), Argentina y Brasil se reunieron y abordaron, entre otros, el delicado tema de las medidas proteccionistas el pasado 23 de abril. Uruguay ha exteriorizado acusaciones y fuera del Mercosur también se escuchan críticas.

TITULARES MULTILATERALES

[Persiste bloqueo comercial a importaciones de cerdo por temor a influenza AH1N1](#)

Varios son los países que han implementado restricciones a las importaciones de cerdo provenientes de EE.UU., México y Canadá por el brote de influenza AH1V1 surgido hace unas semanas. Autoridades de dichos países han manifestado su malestar argumentando que las restricciones son infundadas. Asimismo, organismos internacionales han expresado su reprobación dado que "a la fecha no hay evidencia de que el virus se transmita por la comida".

BREVES REGIONALES

[CA-UE reanudan negociaciones y apoyan creación de fondo económico común](#)

La reunión extraordinaria que sostuvieron en Bruselas los jefes de negociación de Centroamérica y la Unión Europea, el 23 y 24 de abril pasados, logró reincorporar a Nicaragua al proceso de negociación de un Acuerdo de Asociación (AdA) entre ambas regiones.

[EE.UU. abren camino para trabajar acuerdos pendientes con Colombia y Panamá](#)

Altos funcionarios de los EE.UU. han sostenido reuniones de alto nivel con equipos gubernamentales de Colombia y Panamá en las últimas semanas con la finalidad de explorar los caminos que pudiesen llevar a la aprobación de sus respectivos acuerdos comerciales.

BREVES MULTILATERALES

[Posible reunión ministerial en la OMC para fines de año; Ronda Doha fuera de la agenda](#)

En Ginebra comienza a ventilarse la posibilidad de realizar una Conferencia Ministerial antes de que termine el año. Según las más recientes informaciones, varias delegaciones han estado en conversaciones con el presidente del Consejo General de la OMC, el Embajador de Chile, Mario Matus, y barajan la cita entre el 30 de noviembre y el 2 de diciembre.

[Panel de la OMC estima ilegales prácticas comerciales de Colombia ante Panamá](#)

Las prácticas de precios indicativos y restricciones en puertos de entrada aplicadas por Colombia a ciertas importaciones procedentes de Panamá, fueron desaprobadas por el grupo especial que conoció la disputa, según reveló el informe dado a conocer el 27 de abril.

[Alta prioridad a la seguridad alimentaria, afirman ministros de agricultura del G-8](#)

Ministros de agricultura de las ocho economías de mayor peso del mundo se encontraron por primera vez en Italia para abordar el problema de los precios de alimentos y las formas para restringir el impacto de las emergencias de tipo alimentario.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

[Eventos](#)

4-15 de mayo. 17ª Sesión de la Comisión sobre Desarrollo Sostenible, CSD. Nueva York, EE.UU.

[Publicaciones](#)

Banco Mundial (2009). La crisis económica y los objetivos de desarrollo del milenio.

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Perla Buenrostro (ICTSD), Greivin Hernández (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Además, para este número contribuyó en la redacción de noticias Daniela Álvarez Keller.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351